

BOLETÍN I Septiembre 2014

EN ESTE NÚMERO

- PERSPECTIVAS
- NOVEDADES DEL FPD
- NOTICIAS DESTACADAS DEL FPD
- NOVEDADES SOBRE LA UE
- NOTICIAS DE LOS MIEMBROS

Perspectivas: ¿por qué es importante el FPD?

Escuche los puntos de vista de los miembros del FPD



Fernando Frutuoso de Melo. Director General, EuropeAid - Dirección General de Desarrollo y Cooperación. Comisión Europea. Presidente del FPD.

"El FPD representa un paso adelante en la manera en la que la Comisión Europea dialoga con las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) y las Autoridades Locales (AL) de forma inclusiva. Todo ello comenzó con el proceso de Diálogo Estructurado (DE), con el cual por primera vez se pretendía que distintos tipos de actores de todo el mundo se reuniesen para intercambiar puntos de vista sobre cuestiones de interés común y, en concreto, sobre cómo seguir mejorando la efectividad de la cooperación para el desarrollo. A mi modo de ver, el FPD, tal y como ha ido evolucionando hasta el día de hoy, probablemente es uno de los espacios más inclusivos y con más diversidad de partes interesadas, en el cual las OSC y las AL, junto con otras instituciones y organismos de la Unión Europea (UE) y los propios Estados Miembros (EM) de la UE, se reúnen para dialogar, consultarse e intercambiar posiciones, pero también para aprender unos de otros; esto, espero, generará nuevos tipos de asociaciones que en última instancia puedan marcar la diferencia."



Jorge Balbis. Asociación Latinoamericana de Organizaciones de Promoción al Desarrollo (ALOP). Copresidente del FPD en representación de las OSC.

"Nuestra primera experiencia con el DE fue muy importante y única en lo que respecta a la agenda de la UE en desarrollo y cooperación. Nos dio la oportunidad de mantener un diálogo político muy enriquecedor con compañeros de otros países y regiones sobre nuestras relaciones y experiencias como OSC y AL con los responsables políticos de la UE. Tuvimos la posibilidad de reunirnos y mantener contacto directo con personas de la CE y de Instituciones Europeas más allá de gestores de proyectos y de nuestras regiones o países. Además, pudimos conversar con las personas que desarrollaban los proyectos e ideaban las políticas."



Jacqueline Moustache Belle. Miembro de la Junta Ejecutiva de Ciudades y Gobiernos Locales Unidos (CGLU). Copresidente del FPD en representación de las AL.

"El FPD es un ente importante para las autoridades locales y regionales puesto que nos proporciona un espacio en el que puede reforzarse el diálogo existente con la UE y las organizaciones de la SC. Hay que tener en cuenta que poseemos muchos valores y prioridades en común con las OSC. En el pasado, las interacciones con las partes interesadas a menudo eran espontáneas y carecían de seguimiento. Ahora disponemos de un espacio donde podemos compartir pero también llevar un seguimiento, y controlar los éxitos y los fracasos del pasado. El Foro nos ayuda a explorar modos de crear objetivos comunes para las políticas de la UE, sobre todo en lo que respecta a la descentralización y el cambio climático."

Para seguir leyendo las entrevistas de cada uno de los copresidentes, siga las publicaciones del grupo del FPD en capacity4dev: <http://capacity4dev.ec.europa.eu/policy-forum-development/blogs>

Novedades del FPD

El primer encuentro regional del FPD tuvo lugar en Lima (Perú) los días 25 y 26 de junio de 2014. El encuentro, auspiciado por la Municipalidad Metropolitana de Lima y organizado por la Comisión Europea (CE), reunió a 140 participantes de la sociedad civil, las autoridades locales, los Estados Miembros de la UE y delegaciones de la UE en América Latina y personal de la sede central de la CE. El objetivo del encuentro consistía en debatir cuestiones de interés común, haciendo especial hincapié en las políticas de desarrollo europeas. La UE puso al día a los participantes en cuanto a la situación de sus programas, especialmente aquellos relacionados con las OSC y las AL. A partir de esas novedades y las presentaciones de grupos de expertos, los participantes entablaron conversaciones plenarias y participativas sobre políticas clave de desarrollo.



Las OSC, las AL y los participantes de la UE subrayaron la importancia de este espacio único para el diálogo. Las OSC insistieron en la necesidad de colocar los derechos humanos en el centro de atención del desarrollo. Por su parte, las autoridades locales promovieron la idea de una "ciudad humana" respetuosa con la diversidad y que sirva como actor de cambio, con una función central en los debates para el desarrollo regional y mundial. Para saber más, puede leer el [informe completo del encuentro](#).

Noticias destacadas del FPD: cambio climático

El cambio climático fue uno de los principales temas críticos tratados durante el encuentro del FPD, como cuestión central (segunda sesión del encuentro) y en relación con la urbanización y los objetivos de desarrollo sostenible de la agenda para después de 2015 (post 2015). Ernesto Ráez Luna, responsable del grupo de trabajo del equipo de compromiso de partes interesadas de la Conferencia de las Partes 20 dio una presentación sobre la XX Conferencia de las Partes (COP) de los firmantes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático. La próxima COP se celebrará en Perú en diciembre de 2014. Para ello, Perú ha creado un equipo de compromiso de partes interesadas con el fin de fomentar el diálogo y la participación de todas esas partes (incluidos el sector privado, la sociedad civil y las autoridades locales) y así promover políticas nacionales y globales sobre el clima que sean constructivas. Los temas centrales a tratar son, por ejemplo, la mitigación, la adaptación y las iniciativas de financiación.

Jose González y González, de la Comisión Europea, Programas Regionales América Latina y el Caribe, presentó Euroclima, un programa sobre cambio climático financiado por la UE enfocado hacia las perspectivas de adaptación y mitigación locales, aunando puntos centrales nacionales e implementando instituciones para compartir información.

Juan de los Santos, alcalde de Santo Domingo Este (República Dominicana) presentó la visión de las Autoridades Locales (AL) acordada en septiembre de 2013 en las negociaciones sobre cambio climático. Las AL tienen por objetivo: 1. promover un acuerdo global sobre el clima que sea sólido y efectivo; 2. desarrollar planes de actuación para que los gobiernos locales mitiguen y adapten

y así hacer frente al cambio climático, con el apoyo de la creación de capacidades, la financiación y el acceso a la tecnología, y 3. desarrollar mecanismos que den apoyo a las iniciativas locales, bajas emisiones de carbono y eficiencia energética antes de 2020.

Rocío Valdeavellano, del Movimiento ciudadano frente al cambio climático recordó a los asistentes la urgencia para actuar contra el cambio climático y habló sobre las elecciones políticas, económicas y de desarrollo que se están tomando y contribuyen a empeorar la situación. "El cambio climático es la mayor amenaza a la que se haya enfrentado la humanidad en la historia, ¿seremos capaces de atajar este problema y no dejar a las generaciones venideras un futuro destruido?"

Novedades sobre la UE

El Programa Indicativo Plurianual 2014-2020 para el Programa Temático "Organizaciones de Sociedad Civil y Autoridades Locales" (OSC-AL) fue adoptado el 15 de julio de 2014. Al centrarse en ambos actores, el Programa Temático proporciona una estrategia coherente que beneficia tanto a los socios como a los actores complementarios. Contribuirá a apoyar progresivamente los enfoques con múltiples actores y asociaciones inclusivas para el desarrollo, con el objetivo de erradicar la pobreza y promover un desarrollo sostenible, reconociendo el valor de las sinergias y la contribución de distintas partes interesadas.

El Programa Temático OSC-AL, que se pondrá en marcha durante el periodo 2014-2020, establecerá tres prioridades: (i) escala de país, (ii) escala regional y mundial, y (iii) actividades DEAR (siglas de Development Education and Awareness Raising, Educación para el desarrollo y concienciación) en Europa. Para más información consulte [el texto completo del PIP OSC-AL](#).

El Programa Indicativo Plurianual para el "Programa sobre Bienes Públicos y Retos Mundiales" (GPGC, por sus siglas en inglés) se adoptó el 23 de julio de 2014. Reflejando el concepto de Bienes Públicos Mundiales (BPM), el programa GPGC tiene por objetivo fomentar económica, social y mediambientalmente el desarrollo sostenible de un modo integrado y holístico, teniendo en cuenta la necesidad de enlazar los objetivos de la programación con la finalidad de promover una buena gobernanza, seguridad y estabilidad política y el requisito de una coherencia en políticas en cuanto a actuaciones externas. Para más información consulte [el texto completo del PIP GPGC](#).

La Comunicación sobre el papel del sector privado en el desarrollo titulada [Reforzar el papel del sector privado para lograr un crecimiento inclusivo y sostenible en los países en desarrollo](#), y adoptada en junio de 2014, describe la función del sector privado como una dimensión de la cooperación y las políticas de desarrollo de la UE. Incorporando información procedente de consultas con partes interesadas, esta comunicación perfila actuaciones concretas a las que la Comisión puede añadir valor e identifica otras áreas en las que pueden emplearse las herramientas de la CE para catalizar la financiación del sector privado con el fin de complementar la asistencia para el desarrollo de la UE. Puede leer más [aquí](#).

En junio de 2014 la Comisión adoptó su nueva Comunicación "[Una vida decente para todos: de la visión a la acción colectiva](#)", en la cual se describen los principios clave y se proponen áreas de prioridad y objetivos potenciales para los años posteriores a 2015, a modo de contribución para el establecimiento de un número limitado de objetivos de desarrollo sostenible.

El año 2015 marca la fecha clave para la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) y la culminación de las negociaciones sobre un marco de transformación para después de 2015 (post 2015) enfocado en la erradicación de la pobreza y el desarrollo sostenible. Se ha designado como el Año Europeo del Desarrollo con el lema "Nuestro mundo, nuestra dignidad, nuestro futuro". Representa una oportunidad para informar a los ciudadanos de la UE sobre la cooperación en desarrollo, la coherencia política para el desarrollo y la dimensión "todos ganan" de la política de desarrollo de la UE, y para fomentar su compromiso directo y pensamiento crítico. La campaña tiene por objetivo involucrar de cerca a partes interesadas clave de los estados miembros de la UE a escala nacional, regional y local. En la fase preparatoria, la Comisión Europea ha creado un espacio de trabajo colaborativo en [Capacity4dev.eu](#), donde se publican actualizaciones periódicas en vísperas del Año Europeo del Desarrollo y donde se agradece la colaboración de todas las partes interesadas: <http://capacity4dev.ec.europa.eu/eyd2015>

Hacia finales de año se lanzará una página web especial para el Año Europeo del Desarrollo 2015. Este sitio web interactivo ofrecerá derechos de publicación a los Estados Miembros y las organizaciones que participen en la campaña y que estén interesados en compartir con el público sus puntos de vista sobre el desarrollo y sus historias sobre el tema que ilustren retos del desarrollo, historias de éxito y lecciones aprendidas a través de la narración.

PRÓXIMOS ACONTECIMIENTOS:

**Segundo encuentro del FPD:
Bruselas 1-2 de octubre de 2014**

**Taller con el sector privado:
Bruselas 3 de octubre de 2014**



Noticias de los miembros

Noticias de CONCORD:

- Las prioridades de la confederación europea de ONG para el desarrollo y la ayuda humanitaria (**CONCORD**) para 2014 y 2015 pueden consultarse a través de los hipervínculos [Post 2015](#) y [Financiación para el desarrollo](#). CONCORD también se centra en Alianzas y Asociaciones Estratégicas y un entorno capacitador para las OSC, de los cuales la supervisión continua actual del compromiso de las Delegaciones de la UE con las OSC es solo un ejemplo.

- CONCORD está convocando la Alianza de la Sociedad Civil del Año Europeo del Desarrollo 2015 y dirige la participación de las plataformas de OSC de diferentes sectores. Para obtener más información, haga clic [aquí](#).

Respuestas políticas recientes de la CSI:

- La respuesta de las Confederaciones Sindicales Internacional y Europea a la Última Comunicación de la Comisión Europea: "Reforzar el papel del sector privado para lograr un crecimiento inclusivo y sostenible en los países en desarrollo"
- La respuesta de los sindicatos a la Comunicación de la CE sobre "Una vida decente para todos: de la visión a la acción colectiva"
- Las reflexiones de la CSI sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible propuestos por los Grupos de Trabajo Abiertos a 31 de julio de 2014

Cooperatives Europe:

- Se celebrará un evento conjunto organizado por Cooperativas de las Américas y Cooperatives Europe el 5 de noviembre, en Cartagena de Indias (Colombia), bajo el título "Cooperación entre América Latina y Europa: contribuciones para un desarrollo inclusivo y sostenible". Este encuentro formará parte de la III Cumbre Cooperativa de las Américas; para más información, consulte <http://www.aciamericas.coop/Invitation>
- La Plataforma de Desarrollo de Cooperatives Europe, que reagrupa a 10 organizaciones, ha creado una base de datos en línea con todos los programas de desarrollo y cooperación que han llevado a cabo en todo el mundo. Puede encontrar información sobre cada organización asociada, los distintos proyectos y otros documentos útiles y acontecimientos en <https://coopseurope.coop/development/> - hay más de 400 proyectos, de los cuales 295 ya están en marcha.

CGLU:

- Localización de la agenda para después de 2015:** Más de 4.000 personas ya han participado en la consulta mundial sobre la "Localización de la agenda para después de 2015" desde su lanzamiento en mayo de 2014. Esta consulta, codirigida por el personal mundial de gobiernos locales y regionales, ONU-Habitat y el PNUD, tiene por objetivo identificar lecciones aprendidas de los ODM y las mejores prácticas actuales en relación con el modo en que deben implementarse los nuevos Objetivos de Desarrollo Sostenible a escala local. Consulte más información en <http://www.uclg.org/en/issues/localization-post-2015-agenda>

CPDE:

- El Encuentro Mundial de la Juventud un éxito en Bruselas** (<http://www.csopartnership.org/news/global-youth-meeting-a-success-in-brussels/>): Añadir las voces de los jóvenes en la agenda de efectividad del desarrollo fue el punto central de debate durante el Encuentro Mundial de la Juventud de la Asociación de OSC para la Efectividad del Desarrollo (CPDE, por sus siglas en inglés) celebrado en Bruselas (Bélgica) los pasados 7 y 8 de agosto.



Para obtener más información, póngase en contacto con:
Comisión Europea, Dirección General para Cooperación y Desarrollo EuropeAid, Unidad DEVCO B2 - SOCIEDAD CIVIL Y AUTORIDADES LOCALES

E-mail: europeaid-b2@ec.europa.eu

o visite: <http://capacity4dev.ec.europa.eu/policy-forum-development/dashboard>
https://webgate.ec.europa.eu/fpfis/mwikis/aidco/index.php/Policy_forum_on_development